



L'Europe se suicide

Description

En suivant aveuglément les Etats Unis en matière de sanctions contre la Russie, l'Europe vient de se tirer une balle dans la tête.

L'Europe a bloqué tous les comptes que la banque centrale russe possédait à la banque centrale européenne (B.C.E.). De ce fait, l'Union Européenne signifie clairement à la Russie qu'elle lui est hostile, qu'elle préfère suivre la « consigne » américaine plutôt que de suivre ses propres intérêts.

Pénuries

Le monde en général, et l'Europe en particulier, entrent dans une période généralisée de pénuries: pénuries d'énergie, de matières premières, de composants électroniques, d'engrais, de céréales...

La Russie est le premier fournisseur de l'Europe en pétrole, en gaz, en charbon, en engrais, en métaux... Parmi les pays européens, l'Allemagne, qui avait opté pour la fermeture des centrales nucléaires, pour le recours aux énergies renouvelables, se rend bien compte qu'elle ne peut pas se passer de gaz ou de charbon russe.

Les énergies fossiles (pétrole, gaz, charbon), sont toutes payées en dollars ou en euros. En bloquant les comptes russes, l'Europe pensait mettre la Russie en difficulté, mais la Russie a réagi, et exige maintenant d'être payée en roubles (russes). Elle n'a plus aucun intérêt à être payée en dollars ou en euros, puisque les Etats Unis, et l'Europe la bloquent, et n'a aucune velléité à céder ses biens contre des monnaies qu'elle ne peut pas utiliser.

En exigeant d'être payée en roubles, elle met la pression sur les pays européens qui dépendent de son énergie. Pour ces pays, la question est simple : payer en roubles ou être privé d'énergie.

Premier round

Les dirigeants européens font mine d'être intransigeants. Mais les allemands et certains pays de l'Est, (Pologne, Hongrie, Pays baltes), ont cruellement besoin du gaz et du pétrole. Or, aucune solution satisfaisante de remplacement n'est possible. Du moins, à court terme.

Certes, les américains vont approvisionner l'Europe : 15 milliards de m³ de gaz par an, non seulement cela nous reviendra plus cher (transport, construction d'infrastructures capables de réceptionner le gaz liquéfié...), mais cela ne remplacera pas les 160 milliards de m³ actuellement importés de Russie.

Rappelons que la Russie, dont les comptes courants en Europe sont excédentaires, avait pris l'habitude de placer une partie de ses excédents en obligations (d'état) françaises et allemandes. Ce qui était une façon intelligente de soutenir nos économies.

Patatras !

Le gel de ses comptes par l'Union Européenne (qui s'apparente plutôt à une confiscation), remet tout en question. Il n'y a plus de paiement en dollars, ni en euros, ni de placements en obligations européennes. **La confiance est rompue.**

Cette démarche de la part de nos dirigeants européens, (E. Macron, O.Scholz, Mme von der Leyen notamment), est stupide. Comment ferons nous fonctionner les industries allemandes qui sont fortement exportatrices ? Comment faire fonctionner les centrales à charbon pour fournir de l'énergie électrique? Les allemands semblent conscients de cette situation, mais l'Europe se trouve dans une situation inextricable.

Les européens ont besoin de l'énergie russe, mais pour des raisons pseudos « idéologiques », ils refusent de payer en roubles. Pour sauver « l'honneur » des russes, et des européens, un subterfuge « subtil » est trouvé : on paiera la facture en dollars ou en euros à une banque russe (Gazprom banque), qui transformera ces dollars et ces euros en roubles, qui paiera ensuite les fournisseurs russes, moyennant des commissions à charge de l'Europe, bien sûr! Et le tour est joué !

Les grands gagnants du jeu

A défaut, ce sera le début des difficultés : manque d'approvisionnement d'énergie, de matières premières, d'engrais, de céréales,... et une baisse considérable du niveau de vie des européens.

Quand aux américains, ils seront les grands gagnants, (à court terme), de ce rapport de forces: une Europe à qui ils pourront vendre leur gaz de schiste, (à leurs prix puisque nous ne serons plus en mesure de discuter les prix), et une Europe affaiblie, qui passera du statut « d'alliée » au statut de « vassal ».

A moyen terme, les Etats Unis et l'Europe jouent perdants: Le dollar et l'euro ne seront plus considérés comme monnaie de réserve du monde, puisqu'on peut, à tout moment, confisquer ces monnaies, qui ne valent plus grand chose. L'Europe vient de se suicider.

Chanoine

Categorie

1. Économie

date créée
6 avril 2022